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https://www.100test.com/kao_ti2020/389/2021_2022___E4_BF_9D

_E7_A0_94__E6_AD_c73_389608.htm 近日，“保研”一词越

来越多地出现在毕业班学生口中，记者在浙大、浙师大等校

园论坛上看到不少关于“保研”的帖子。“保研”值不值？

要不要“保研”？不少大四学生，开始思考这个话题。在浙

大飘渺水云间论坛上，一位叫waterlog的大四学生发帖：我该

不该要这个“保研”指标？waterlog正在杭州某单位实习，这

位正处于“保研”还是工作矛盾中的大四学生，希望网友能

给他一些意见。以前挤破头才弄到的“保研”名额，现在在

毕业生中似乎越来越不吃香了。记者从一些学生口中得知，

有的学生在已经获得保送研究生资格的情况下，最终选择放

弃，这在文科、商科等专业的学生中更为常见。“保研”，

即“免试推荐硕士研究生”，一般各高校每年9月中下旬至10

月底在大四学生中进行筛选，主要依据学生的学习成绩确定

名单。根据教育部的规定，有研究生院的高等学校保送研究

生名额，一般按该校应届本科毕业生数的15%确定；未设立

研究生院的“211工程”建设高等学校一般按应届本科毕业生

数的5%左右确定。可以说，能够被“保研”的学生，都是同

学中的佼佼者。因此，“保研”者的就业优势也很明显。放

弃“保研”名额，更多地出现在文科类专业学生中。浙大某

女生读的是新闻专业，原本一门心思希望能读研，不过经过

在新闻单位实习后，她改变了主意，放弃了“保研”机会，

希望能在实习单位就业。在她看来，大多数用人单位看重的

是能力，学历高低并不重要；现在很多研究生课程和社会需



求脱节，研究生变成了大五大六，很难再学到有用的东西；

而且，研究生在就业时的优势也正在逐渐削弱。持续数年20

％以上的研究生报名增长率，也在去年突然减速，同比增长

仅0．5％。读研与工作之间的选择，似乎越来越多的学生倾

向于后者。网友waterlog的困惑也在这里。记者在回帖中看到

各种答案。“有机会读研，还是不要错过”，“看你自己的

具体情况了”，“如果能找到一份好工作，又何必再读研，

最终还不是为了找工作”等，也反映了大学生对读研的认识

正在变化。要是搁在以前，这样的帖子会很快被鉴定为“找

抽帖”，认为是waterlog之类的网友在炫耀自己“不需要废寝

忘食地苦读，就轻轻松松‘保研’了”。但是现在，这个帖

子却成了网友们热心讨论的话题，甚至有网友发帖说：“如

果你觉得，读研不会浪费两年的青春，那就‘保研’吧。”

不过，大学生开始反思要不要考研，甚至放弃“保研”，未

尝不是一件好事，说明许多大学生开始冷静思考了，在读研

这个问题上，以前的火暴报名场面多少有点盲目。大四学生

还是应该根据自己的情况理性判断，用发展的眼光看待考研

与工作的选择。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


